

Epilogue

par ON4FT

A la suite des pourparlers que nous eûmes avec les dirigeants du VRB pour arriver à une fusion de nos deux groupements sous une forme plus simple que celle que présentait la Fédération d'avant guerre, nous nous sommes mis d'accord sur le principe d'un projet qui implique une union des amateurs émetteurs en Belgique. Ce projet sauvegarde les droits de chacun, laisse à chacun son indépendance et nos deux groupements se rejoindront par le haut, si nous osons dire, en une unité de vue et d'action qui ne concernera que l'amateurisme pur. D'ailleurs, les modalités de cette union seront exposées à nos membres dans un prochain numéro du QSO et les OM jugeront.

Cette nouvelle favorable à l'amateurisme belge a, malheureusement, été assombrie par cette autre nouvelle émanant de la direction des PTT nous enjoignant de leur renvoyer nos autorisations d'émission d'amateur. En gens disciplinés et sérieux, nous avons obtempéré à cet ordre et depuis nous attendons les événements. Ces événements dans le monde de l'amateurisme international sont tels qu'en Angleterre les OM ont reçu la permission d'émettre sur les 28 et 56 mc. en attendant que les autres bandes encore détenues par les services de l'armée soient rendues à leur tour. En France, les amateurs peuvent à nouveau et presque sans formalités, employer les bandes de 56, 28 et 14 mc. En USA et en URSS, satisfaction et... reconnaissance sont rendus aux amateurs émetteurs.

Sans doute, en Belgique, l'état de guerre existe encore mais nous pensons qu'à fortiori dans de grands

pays comme la France, l'Angleterre, les USA et l'URSS cet état de guerre doit subsister également et cette raison éventuelle pour interdire l'émission d'amateur chez nous, n'est donc guère valable.

En 1939, les amateurs belges, sur simple demande des autorités militaires ont remis leurs stations d'émission pour utilisation par l'armée et cela, en bloc, sans regimber, ne voyant que le fait bien naturel d'aider le pays. Pendant l'occupation de nombreux amateurs de Belgique ont formé un réseau clandestin et n'ont pas ménagé et la peine et les dangers qu'ils encouraient — dangers terribles, on en conviendra — en ce faisant. Pour toute réponse à cela — il faut bien le dire — on nous envoie un papier recommandé, sec, impétueux, voire menaçant, nous obligeant à remettre nos autorisations.

Pendant ce temps là, les pirates, vaillants anonymes « intouchables », qui s'en furent acheter tout fait chez les bricoleurs des appareils d'émission ayant appartenu aux armées, s'en donnent à cœur joie, à notre nez et à notre barbe, sans discipline aucune, sans méthode et se moquant éperdument des PTT qu'ils ignorent.

C'est vexant et c'est profondément injuste et nous espérons que les PTT reviseront leur attitude envers, ce que nous osons tout de même appeler « les bons citoyens » et, au surplus, des amateurs qu'ils connaissent, qui sont organisés, qu'ils ont « en main » et dont, à l'occasion, ils savent par expérience qu'ils peuvent en disposer.